Evaluación previa de la Fase II del Proyecto Sistema de Refrigeración y Congelación para la pesca artesanal en Senegal

Fecha: 2009

Ámbito geográfico: Senegal

Fuente de financiación: P4R Apertura Española

Empresas implicadas: Canaest S.L

Descripción del proyecto

El objetivo del proyecto es realizar una evaluación previa y la formulación de la segunda fase del proyecto de implantación de infraestructura frigorífica con el fin de valorizar la la producción de la pesca artesanal en Senegal realizado con el apoyo financiero de España a través de un crédito del Fondo de Ayuda al Desarrollo. La segunda fase vendría a complementar los complejos ya instalados en la primera en las localidades de St. Louis, Yenne, Mbour, Ziguinchor y Thiaroye sur Mer.

Partiendo de la evaluación de la primera fase y otras experiencias en el país esta asistencia técnica tiene como objetivo apoyar a P4R en la definición de los siguientes aspectos:

a) Localización, tipo y dimensionamiento de las instalaciones de refrigeración y conservación

En cada una de las localidades preseleccionadas: Soumbedioune, Hann, Elinkine, Kafountine, Kayar y Fass Boye, se ha obtenido información sobre la posible factibilidad técnica, económica y organizativa y, en su caso, sobre el tipo y dimensionamiento de las instalaciones.

b) Gestión del proyecto durante su fase de ejecución

Se ha planteado una estrategia general de gestión, supervisión y evaluación de la fase de ejecución del proyecto, que incluye la definición del equipo responsable de la misma.

c) Gestión de las infraestructuras durante su fase de funcionamiento para garantizar su sostenibilidad en el largo plazo

Se definieron los principales rasgos de un modelo de gestión genérico que, después de esta asistencia técnica, deberá ser adaptado a las condiciones particulares de cada localidad en la que, finalmente, se ejecute el proyecto.

Asimismo, durante la asistencia se identificaron diferentes medidas y criterios para garantizar la viabilidad y sostenibilidad de las instalaciones frigoríficas.

Para cumplir estos objetivos se realizó un extenso trabajo de campo intentando en todo momento promover la participación efectiva de los potenciales beneficiarios directos y del Ministerio de Economía Marítima en tanto que contraparte. Este enfoque participativo se ha concretado en la organización de reuniones con pescadores, comercializadores y transformadores en todas las localidades preseleccionadas y en el diálogo directo y permanente con responsables de la Administración pesquera senegalesa.